

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant douze pages, publiée le 1er et le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE:—Centenaire de l'Eglise de Saint-Boniface et noces d'argent sacerdotales de S. G. Mgr l'Archevêque—Nouveau vicaire général d'Edmonton—Un appel de S. G. Mgr Breynat, O. M. I.—Incendie de l'église et du presbytère de Bruxelles—Au Précieux Sang—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL: XVII

1 AOUT 1918

No 15

CENTENAIRE DE L'EGLISE DE ST-BONIFACE

NOCES D'ARGENT SACERDOTALES DE S. G. MGR L'ARCHEVEQUE

Le 25 juillet 1918 demeurera une date mémorable dans les annales de l'Eglise de Saint-Boniface. Ce jour-là elle a célébré le centenaire de sa fondation et les noces d'argent sacerdotales de son premier Pasteur, ainsi que le centenaire du collège de cette ville, "établi en germe dans la demeure de Mgr Provencher la première année de son arrivée". Un précieux insigne de fête rappelait ces grands événements. Au haut se trouvait le portrait du fondateur, puis ceux du Fort Douglas et du collège de Saint-Boniface, et au bas celui du jubilaire.

Comme l'a fait remarquer S. G. Mgr l'Archevêque dans une lettre pastorale, qui fixe dans l'histoire le glorieux centenaire, "les circonstances où le monde a été plongé par la guerre sont tellement empreintes de tristesse et de deuil que, de l'avis presque général, une grande et belle fête eût été impossible." Néanmoins, "la modeste fête religieuse" qui s'imposait, a revêtu un éclat et une solennité dignes des grands souvenirs commémorés. A dix heures fut chantée, dans la cathédrale, par l'heureux jubilaire une messe pontificale solennelle, à laquelle assistaient NN. SS. Legal, O. M. I., archevêque d'Edmonton, Mathieu, archevêque de Régina, Sinnott, archevêque de Winnipeg, McNally, évêque de Calgary, et Budka, évêque des Ruthènes du Canada. Mgr Dugas et Mgr Cherrier, tous deux protonotaires apostoliques et vicaires généraux, une certaine de prêtres des diocèses de Saint-Boniface et de Winnipeg, quelques-uns des diocèses de Régina et d'Edmonton, de très nombreuses religieuses et une pleine nef de fidèles, étaient présents. La ville de Saint-Boniface, par l'organe de son maire et des échevins, avait tenu à prendre officiellement part à la fête en faisant de ce jour un congé civique et en présentant une adresse à S. G. Mgr l'Archevêque.